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ИНФРАСТРУКТУРА

ГДЕ ТВОИ «КРЫЛЬЯ»? В ТЕЧЕНИЕ НЕСКОЛЬКИХ ЛЕТ ЧЕЛЯБИНСК 
ГОТОВИЛСЯ ПРИНЯТЬ САММИТЫ ШОС И БРИКС 2020 ГОДА И ЖИЛ НАДЕЖДОЙ 
КАРДИНАЛЬНОГО ПРЕОБРАЖЕНИЯ. ПЕРВОНАЧАЛЬНЫЙ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА КАЗАЛСЯ 
УДАЧНЫМ И ДАЖЕ НЕМНОГО ЧРЕЗМЕРНЫМ ДЛЯ ПРОМЫШЛЕННОГО МЕГАПОЛИСА. ОДНАКО 
КОРРЕКТИВЫ СНАЧАЛА ВНЕС ПРЕЗИДЕНТ ВЛАДИМИР ПУТИН, РАЗДЕЛИВШИЙ САММИТ НА 
ДВА ГОРОДА, А ПОТОМ — ПАНДЕМИЯ, ВООБЩЕ ОТМЕНИВШАЯ ВСЕ МЕРОПРИЯТИЯ И ВСТРЕЧИ 
НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ. МЕЖДУ ТЕМ ФЕДЕРАЛЬНОЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ УЖЕ БЫЛО ПОЛУЧЕНО, 
И СТРОИТЕЛЬСТВО ВЕЛОСЬ С РАЗМАХОМ. В ЭТОМ ГОДУ ЖИТЕЛИ ГОРОДА СМОГЛИ ОЦЕНИТЬ 
РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ. СЕРГЕЙ КУКЛЕВ

Разговоры о проведении в Челябинске мероприятий 
международного уровня вплоть до встречи глав 
государств начались почти пять лет назад. Тогда 
бывший губернатор Борис Дубровский распорядил-
ся привести город в порядок. Конечно, имелись в 
виду саммиты и форумы ШОС и БРИКС. Челябинск 
наряду с Калининградом претендовал на прием 
гостей самого высокого уровня и получение феде-
рального финансирования для этого. 

В марте 2018 года президент Владимир Путин 
подписал указ, в котором Челябинск назывался как 
город для «проведения в 2020 году заседания Сове-
та глав государств — членов Шанхайской организа-
ции сотрудничества и встречи глав государств, вхо-
дящих в объединение БРИКС». Подготовка города к 
приему международного мероприятия официально 
началась. Известно, что только из федерального 
бюджета на подготовку инфраструктуры к саммитам 
было направлено более 15 млрд руб.

Однако, 19 июля 2019 года во время визита в 
Магнитогорск президент РФ Владимир Путин зая-
вил, что саммиты ШОС и БРИКС в 2020 году прой-

дут в двух городах — Челябинске и Санкт-
Петербурге. Решение объяснялось увеличением 
количества участников и масштаба мероприятия. Об 
этом стало известно после двусторонней встречи 
главы государства и на тот момент временно испол-
няющего обязанности губернатора Челябинской 
области Алексея Текслера. Причем Челябинску 
отводилась менее статусная роль. Президенты 
стран, входящих в ШОС и БРИКС, должны были 
собраться в Санкт-Петербурге, а в Челябинске пла-
нировались другие мероприятия саммитов — без 
участия глав государств. В правительстве Челябин-
ской области особо уточнили, что будет сохранено 
финансирование, изначально предусмотренное для 
благоустройства города. 

Предполагалось, что мероприятия в рамках сам-
митов пройдут в Челябинске с мая по сентябрь 2020 
года. Это форум глав регионов государств-членов 
ШОС, традиционный форум БРИКС по вопросам 
урбанизации, III форум молодых лидеров стран 
БРИКС и ШОС, деловой форум стран ШОС, спор-
тивные игры БРИКС, международный молодежный 

бизнес-инкубатор стран БРИКС, форум молодых 
ученых БРИКС, круглый стол по вопросам экспорт-
ной стратегии со странами ШОС, заседание моло-
дежного совета стран ШОС. Кроме того, должны 
были состояться встречи министров стран БРИКС 
по культуре, труду и занятости, промышленности, 
сельскому хозяйству, руководителей таможенных 
служб, а также совещание министров транспорта 
государств-членов ШОС. Непосредственно самми-
ты должны были пройти с 21 по 23 июля 2020 года 
в Санкт-Петербурге.

Свои коррективы внесла пандемия коронави-
руса. 27 мая правительство РФ сообщило, что 
принято решение перенести саммиты на неопре-
деленный срок. Когда состоится встреча прези-
дентов глав государств, входящих в ШОС и 
БРИКС, теперь будет зависеть от эпидемиологи-
ческой обстановки в мире.

Тем не менее власти Челябинска и области обе-
щают, что все запланированные к мероприятиям сам-
митов инфраструктурные объекты будут достроены и 
введены в эксплуатацию по плану. 

Уже после прошлогоднего решения президента 
Владимира Путина о разделении саммита на два 
города Наталья Котова, тогда еще врио главы Челя-
бинска, заверила, что все работы по подготовке, за 
которые отвечал муниципалитет, продолжаются. 
«Город отвечал за подготовку дорожной части и бла-
гоустройство, здесь жизнь продолжается. Практиче-
ски 8 млрд руб. поступило в Челябинск. Все объекты 
мы доведем до конца, и жители города все равно 
получат те территории, скверы, общественные про-
странства, которые мы планировали сделать, те 
дороги, которые мы планировали отремонтировать, 
развязки, освещение, иллюминацию»,— сказала 
госпожа Котова.

Не теряли надежды и региональные власти, кон-
тролирующие возведение ключевых объектов к сам-
митам. Например, конгресс-холла, который должен 
был «перешагнуть» через реку Миасс и стать архитек-
турной доминантной города. Впрочем, губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер в своих про-
гнозах был осторожен. «Мы ищем инвестора, тут все 
просто. За счет бюджетных денег, как планировалось 
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ВЛАСТИ РЕШИЛИ, ЧТО КОНГРЕСС-ХОЛЛ «КРЫЛЬЯ» НЕ БУДУТ ДОСТРАИВАТЬ НА БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ


